

Cervantes, Zacarias, “Advierten de enfrentamiento en Xochipala; responsabilizan a Solorio”, *El Sur de Acapulco*, Guerrero, 30 de octubre, 2007.

Dirección electrónica:

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_notas=27741

Luego de que un grupo de habitantes de la localidad de Xochipala, municipio de Eduardo Neri, desconocieron a su comisario, Salustio López Carmona, y nombraron como interino a Nicolás Bautista Jiménez para que convoque a nuevas elecciones, otro grupo de ciudadanos advirtió ayer de riesgos de violencia y responsabilizó de ello al diputado local Ramiro Solorio, así como al ex comisario, Samuel Jiménez Fuentes, quien a su vez es presidente del Comité Comunitario de Xochipala.

El comisario de Bienes Comunales, Ramiro Carreto Barrera rechazó ayer en conferencia de prensa que él y el comisario impugnado, Salustio López Carmona, estén en contubernio con la minera Luismin, como lo denunciaron ayer los ciudadanos encabezados por Jiménez Fuentes.

Reconoció que se firmó un convenio con la minera para el depósito de un millón de pesos por los daños ocasionados a las tierras comunales como consecuencia de los trabajos de exploración, pero rechazó que el convenio haya sido por tres millones 600 mil pesos, como lo denunció el lunes Jiménez Fuentes.

Los habitantes se posesionaron ayer del inmueble que ocupa la comisaría municipal y a partir de ayer, también rodearon la casa particular del comisario desconocido a manera de presión para que entregara las llaves de la comisaría, el sello, los documentos y las pertenencias de la comisaría municipal.

El dirigente del comité comunitario de Xochipala, Jiménez Fuentes, informó también el lunes que la decisión de destituir al comisario de esa localidad fue “por todo el pueblo” debido a que en fechas recientes se “coludió”, con el presidente de los bienes comunales, Ramiro Carreto Barrera con quien “hicieron arreglos con la empresa minera Luismin, para que no fuera cubierto un adeudo de dos millones 600 mil pesos que la empresa tiene con la comunidad”.

Mientras tanto, ayer en conferencia de prensa el comisario de Bienes Comunes, Carreto Barrera rechazó que haya habido colusión de su parte y del comisario impugnado desconocido con la empresa Luismin, y también dijo que no hubo la firma de ningún convenio que estableciera el pago de los 3 millones 600 mil pesos. Aseguró que hubo sí el compromiso de la empresa minera de dejar un depósito de un millón de pesos por los daños ocasionados a las tierras comunales como consecuencia de los trabajos de exploración que realiza en la zona.

Pero aseguró que ese dinero no lo recibió él, sino que fue entregado al ex comisario, Samuel Jiménez Fuentes quien antes de que entregara la comisaría hace tres meses, constituyó el Comité Comunitario de Xochipala al que Luismin le entregó el millón de pesos.

El comisario denunció que este comité es el que no sólo se está gastando el millón de pesos, si no incluso 10 mil pesos más de los intereses, sin dar cuentas de ellos a los comuneros que son los dueños de esos recursos.

Informó que a raíz de las acciones que el grupo de ciudadanos que encabeza el ex comisario municipal están realizando, hay riesgos de enfrentamientos, y de ellos, responsabilizó al diputado local Ramiro Solorio de quien dijo es quien promovió el desconocimiento del comisario municipal y la toma de protesta de uno interino. También responsabilizó de ello al ex comisario municipal.